
 
 
 
  

Bürgerinitiative Umgehungsstraßen Stadecken-Elsheim e.V. 

- 1 - 

 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung der 

 Bürgerinitiative „Umgehungsstraßen Stadecken-Elsheim e.V.“ , 

in: Gaststätte „La Piazetta“, Mühlstr.3  Stadecken-Elsheim 

am: 05. April  2017 , Beginn: 19:10 Uhr.., Ende: 20.25 Uhr 

 

Tagesordnung vgl. Präsentation Mitgliederversammlung inkl. Tagesordnung 

TOP 1:  

Begrüßung 
Organisatorisches 
 

 

 

 

Begrüßung der insgesamt 16 Anwesenden (3 Vorstandsmitglieder, 9 weitere Mitglieder 
und 4 Gäste;) durch den Vereinsvorstandsvorsitzenden: Peter Hieronimus. 
Von 27 eingetragenen Mitgliedern sind 12 anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. 
Die öffentliche Einladungsfrist wurde durch den Artikel am 16.03.2017 im Nieder-Olmer 
Nachrichtenblatt, eingehalten. 
 
Als Pressevertreter der AZ wird Herr Wolfgang Bohrmann begrüßt. 
 
Der Gemeinderat wird durch die 1. Beigeordnete Frau Erika Doll vertreten und begrüßt.  

Nennung des Schriftführers: Martin Noreiks 

TOP 2: 

Aktuelles / Anträge zur 
Top 

 

 

 

 

Zur Tagesordnung werden keine Anträge oder Ergänzungen gestellt. 
 
Zur Einstimmung auf die Sitzung wird kurz auf die Einwohnerversammlung vom 
28.März 2017 eingegangen. Ebenfalls wird auf das Gespräch vom 14.11.2016 mit 
Vertretern der VG, LBM Worms sowie der Ortsgemeinde hingewiesen. Auf diesem 
wurde bestätigt, dass das Raumordnungsverfahren Umgehungsstraße Elsheim 
verfristet ist. 
Weitere Stichpunkte waren: Das Interesse an der Verkehrssituation ist als hoch 
anzusehen, da die Einwohnerversammlung gut besucht war.  
Welchen Sinn hat die Initiative für Umgehungsstraßen?  
Land hat Kopplung der Nord- und Westumgehungen kritisiert, Gemeinde konnte keinen 
Konsens finden, schließlich kam die Entkopplung zu spät! 
Wie ist die zeitgemäße Bewertung der ursprünglichen Planung?  
Die Verkehrsbelastung wird in der wachsenden Rhein-Main-Region deutlich drastischer, 
was zu Anpassungen führen muss.  
 

TOP 3: 

Bericht der Kassen-
prüfer 
 

Bei der Prüfung der Vereinskasse durch Annette Laufersweiler und Günther 
Laufersweiler wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt.  

Mitgliederbeschluss: der Vorstand ist zu entlasten , bei keiner Enthaltung, keiner 
Gegenstimme 

Top: 4. 

Wahl des Vorstandes 

 

Zur Wahl des Vorstandes treten die bisherigen Vorstandmitglieder wieder an. Es gibt 
keine weiteren Vorschläge. 
Zu Durchführung der Wahl wird Herr Otfried Eckhard beauftragt. Er stellt Peter 
Hieronimus zur Wahl als 1. Vorsitzenden vor und lässt zu seiner Wiederwahl 
abstimmen. 

Bei einer Enthaltung und 11 Ja-Stimmen wird Peter Hieronimus in seinem Amt 
bestätigt. 

Dirk Wanner wird als 2. Vorsitzender mit gleichem Ergebnis bestätigt (11/1/0). 

Michael Köster wird als 3. Vorsitzender und Kassenführer ebenso bestätigt (11/1/0). 
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Fortsetzung Pkt. 4. Als Kassenprüfer werden einstimmig bestimmt:  
Frau Tanja Endemann und Herr Günther Laufersweiler  

Alle nehmen das Amt an. 

TOP 5 

Wie geht es weiter? 

 

 

 

5.1 Termin am 18.05.2017 
Hier wird mit den Landtagsabgeordneten des Kreises Mz- Bingen das Ergebnis vom 
14.11. in der VG Nieder-Olm vorgestellt und besprochen. Ziel ist es, alle politisch 
Verantwortlichen auf den gleichen Verfahrenssachstand zu bringen um dann die 
nächsten Schritte festlegen zu können. 

5.2 Termin am 21.05.2017  
Podiumsdiskussion mit den Kandidatinnen und Kandidaten zur Wahl des Landrates im 
Juni 2017 

Folgende Personen werden eingeladen:  
Dorothea Schäfer - CDU, Salvatore Barbaro – SPD, Irene Alt - Die Grünen / Bü90 und 
Moritz Mergen – FDP. 

Diskussionsthema wird die Verkehrssituation in Stadecken-Elsheim sein. 

 

5.3 Aktionen im Engpass 
Hierzu gab es folgende Anmerkungen: 
- Die Feinstaubbelastung soll als Anlass genommen werden das Stimmungsbild 
  positiviv zu beeinflussen und neue Bewegung zu fördern (Gelder, politischer Druck); 
- Gemeinde ist aufrufen; 
- Erstellen einer Unterschriftenlisten der Einwohner in Stadecken-Elsheim; 
- einiges passiert, DS verfügt über keine Landesmittel, Grüne in der Landesregierung 
  verhindern neue Straßen, weiter weg von einer Umgehung denn je; 
- wer 100% überzeugt ist macht weiter, wir suchen nach jeder Möglichkeit neu anzu- 
  setzen, Straßenfest/Versammlung, kommen die Ideen an? 
- Aktionen im Engpass sorgen für gewollte Stimmung; 
- Aktionen verlagern nur, Befürworter einer U., aber nur der ortsnahen Umgehung; 
- wir brauchen mehr Unterstützer, kleine Aktionen; 
- Ortsbegehung mit den Landtagskandidaten; 
- Straße durchs Wohnzimmer, Transparente, Plakate,  

wir werden aktiver, um allseits sichtbar zu werden und eine erfolgreiche Stimmung zu 
erzeugen. Tanja, Annette, Christian, Hermann,  Martin u.a. sind bei Aktionen dabei. 

 

5.4. Straßenfest 
Das Fest hatte in 2016 einen guten Erfolg und soll deshalb in 2017 fortgesetzt werden. 

Für die Organisation melden sich Christian und Martin. 

Termin soll mit Blick auf Ferien usw. Ende August sein. Dabei soll besser auf 
Überschneidungen zu anderen Veranstaltungen (keine Kommunion, keine Mainz05 
usw.) geachtet werden. 

 

5.5 Öffentlicher Nahverkehr: 
Derzeitige Wabenstruktur ist für die Nutzer aus Stadecken-Elsheim sehr ungünstig, 
Verbesserung ist dringend ratsam.   

ORN als größtes Problem der Wabenstruktur. 

Künftig will sich Christian Bertram um diese Thema kümmern. 
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TOP 6. 

Aktivitäten der 
Gemeinde 

 

6.1 Zur Information über den Ausbau der Ortsdurchgangsstraßen Mainzer Straße und 
Schulstraße diente die einberufene Einwohnerversammlung am 28.3.2017: 

Die BI möchte bald die Pläne gemeinsam mit Interessierten in Ruhe analysieren und 
argumentationsstarke Vorschläge für die Gemeinde machen. 
Hierzu folgt ein gesonderter Termin. Dieser vor der Festlegung der Gemeinde im 
Bauausschuss sein. 

 

6.2. Durch die Ausweisung neuer Baugebiete und den damit verbundene Bau von 
sogenannten „Ortsrandstraßen“ wird es zu einer neuen Lärmverteilung in den Orten 
kommen.  
Baugebiete Friedhof I und Weiherborn werden mit Randstraßen versehen. 
Zur Besprechung wird es einen gesonderten Termin geben. 

TOP 7.  

Sonstiges 

 

Aufnahme von HM als Mitglied in die BI, Diskussion des Für und Wider durch die 
Mitglieder (Gewinn für die BI, Partei-Couleur spricht dagegen, Variante NAH spricht 
gegen ergebnisoffenen Fortschritt)  

Verabschiedung und Freude auf das Straßenfest Ende August 

 

 

Zur nächsten Sitzung i II. Halbjahr 2017 wird wieder entsprechend eingeladen 
 

 

Stadecken-Elsheim, 05.April.2017 

 

 

Unterschrift Versammlungsleiter: ……………………………., Unterschrift Protokollführer: …………………….………. 


